



## TERRORISME ISLAMISTE ET EXTRÊME DROITE :

# HORREUR ET IGNOMINIE, LES DEUX FACES D'UNE MÊME PIÈCE

**Vendredi 13 octobre, presque trois ans jour pour jour, après l'odieux meurtre du professeur Samuel Paty, une nouvelle attaque terroriste endeuille la communauté éducative dans son ensemble, et bien au-delà encore.**

**VISA dénonce ce nouveau meurtre atroce commis par un terroriste islamiste. Aujourd'hui toutes nos pensées vont aux proches, parent-es et ami-es, aux collègues et aux élèves de Dominique Bernard. Nous pensons également aux personnels du collège-lycée Gambetta blessé-es lors de cette attaque.**

Après les nombreux rassemblements qui ont eu lieu sur l'ensemble du territoire, VISA dénonce les tentatives d'intrusion de l'extrême droite durant ces hommages. Que pouvaient y faire celles et ceux qui se nourrissent de la confusion, et qui alimentent quotidiennement par leurs discours et leur harcèlement en ligne, la violence à l'égard de l'école et des enseignant-es ? Même quand l'heure est au deuil et au recueillement, l'extrême droite continue de vomir sa bile raciste.

Aujourd'hui encore, les partis d'extrême droite FN/RN, Reconquête ! et tous les autres, lancent des menaces contre des associations (MRAP, CIMADE, RESF, LDH) et contre des membres de partis politiques nommément désignés (LFI, EELV, PCF...). Le 14 octobre, Éric Zemmour se félicitait de voir ses "parents vigilants" entrer dans les conseils des écoles et établissements. Pourtant, depuis sa création en septembre 2022, ce collectif initié par le parti Reconquête !, n'a eu de cesse d'intimider des enseignant-es, des personnels de santé, par des campagnes de cyber harcèlement parfois nominatives. Et c'est sans compter les envois de courriers anonymes dans les écoles et établissements.

Comble de l'abjection, ils n'hésitent pas à s'en prendre à une professeure de philosophie dont le seul tort à leurs yeux est d'avoir voulu sensibiliser ses élèves aux valeurs de solidarité vis-à-vis des migrant-es de Calais. Dans leur campagne de cyber harcèlement, ils vont jusqu'à l'accuser, d'être

responsable du meurtre commis à Arras. Rappelons que ce sont ces genres de messages haineux qui ont conduit à l'assassinat de Samuel Paty le 16 octobre 2020.

Nous ne laisserons pas l'extrême droite se saisir de l'ignoble crime commis à Arras pour saturer de haine l'espace médiatique et les réseaux sociaux. VISA sera aux côtés de toutes celles et ceux qui sont aujourd'hui menacé-es. Aux côtés aussi de celles et ceux qui subissent des agressions antisémites ou islamophobes.

Nous réaffirmons la place singulière du mouvement syndical dans le combat contre les idéologies réactionnaires d'où qu'elles viennent. Le racisme, l'essentialisation sont aux antipodes des valeurs que porte le syndicalisme.

VISA réaffirme sa solidarité avec tous les personnels de l'Éducation Nationale qui tous les jours la font fonctionner, et qui portent au cœur, une école émancipatrice.

L'École est ce lieu où chacun et chacune a sa place, quelles que soient ses origines, ses croyances ou son orientation sexuelle. Et c'est parce qu'elle porte ces valeurs d'ouverture, que ses membres sont la cible de tous les obscurantistes d'où qu'ils viennent. Que ce soit de ceux qui s'autorisent à tuer au nom d'un soi-disant commandement divin, ou de ceux qui n'ont de cesse de vouloir détruire l'enseignement public obligatoire gratuit et laïque au nom de leur haine de l'égalité.

**NON AU TERRORISME !**

**NON À L'EXTRÊME DROITE ET SES RÉCUPÉRATIONS !**

@ assovisabis@gmail.com

www.visa-isa.org

f association.VISA